

Comercio internacional

Acuerdos México-Brasil elevarán 10% inversión

Alianza. Intercambio crecerá de 14,500 a 17,000 mdd al año y en marzo arrancan conversaciones sobre 900 fracciones arancelarias; IP pide blindar algunos sectores

ARTURO GÓMEZ SALGADO
CIUDAD DE MÉXICO

Una ampliación de la relación comercial entre México y Brasil, bajo los Acuerdos de Complementación Económica (ACE) 53 y 55, tal como lo anunció el presidente Luiz Inácio Lula da Silva en el foro anual de CAF, permitirá aumentar en cuando menos 10 por ciento las inversiones en ambos lados, reveló Miguel Ruiz Luna, presidente nacional de la Cámara México-Brasil (Camebra).

En entrevista con MILENIO, expuso que actualmente hay 45 mil millones de dólares invertidos por empresas mexicanas en Brasil y otros 30 mil millones de firmas brasileñas en México, en sectores como energía, petroquímica y aeroespacial.

“Las oportunidades de negocios están en un país de más de 230 millones de habitantes, en su mayoría jóvenes al igual que en el caso de México, lo que obliga a ser más agresivos comercialmente, intensificando las misiones y agenda de negocios.

“Un caso concreto puede ser la industria aeroespacial en la que ambas naciones son muy complementarias, pero con la salvedad de que Brasil solo tiene un clúster, frente a ocho en México, donde se tiene la oportunidad de fabricar muchas partes para la aviación del país sudamericano que es un área de inversión que ya analizan empresas de ese país”, expuso.

Afirmó que otras áreas donde

se puede ser complementarios es en el sector agrícola, debido a que Brasil produce grandes cantidades de arroz, mientras México importa 70 por ciento para su consumo interno; también en soya y maíz, cuya aplicación de aranceles podría redefinirse en términos más equilibrados y competitivos, lo que significaría bajar su precio al consumidor.

Ruiz Luna resaltó que se tienen avances importantes en la revisión para la ampliación del ACE 53 para que en marzo próximo se presente en la reunión ministerial México-Brasil y, de ser posible, cerrar la revisión de más de 900 fracciones arancelarias en mayo antes de las elecciones en Brasil, en que seguramente el tema político será el principal punto de atención.

“Estamos trabajando intensamente con las misiones comerciales para concretar puntos de acuerdo y avanzar en la integración comercial que permita a ambas naciones complementar más inversiones e impulsar el comercio bilateral sin barreras extraordinarias”, dijo.

Solicitan prudencia

El presidente para la sección internacional de América del Sur del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Rafael Nava y Uribe, señaló que es muy positivo ampliar los acuerdos de complementación económica con Brasil para diversificar las exportaciones mexicanas, pero se tiene que ser muy prudente en revisar las fracciones arancelarias.

ciones arancelarias.

Explicó que se debe proteger el mercado interno en cárnicos y azúcar en los que el país sudamericano es gran productor, pero sobre todo en lo que se refiere a la industria automotriz, motor de nuestras exportaciones a Estados Unidos, donde podrían suscitarse conflictos en el marco de la negociación del T-MEC porque lo que preocupa a Washington es que entren componentes brasileños a través de México.

Puntualizó que la industria automotriz mexicana destina 80 por ciento de sus exportaciones

a Estados Unidos con valor superior a los 130 mil millones de dólares anuales, lo que obliga a ser muy cuidadosos en no trastocar esa relación aun y cuando las armadoras cumplen específicamente con las reglas de 75 por ciento de contenido regional establecidas en el T-MEC.

“Hay sectores sensibles que debemos cuidar, sobre todo en momentos en que Brasil tiene premura en abrir nuevos mercados ante los embates arancelarios del presidente Donald Trump, y la necesidad de impulsar su crecimiento económico, que después de alcanzar un 3.4 por ciento en 2024, entró en una etapa de desaceleración a rangos de 1.7 a 1.6 por ciento”, apuntó.

Mayor intercambio

Miguel Ruiz Luna destacó que lo más positivo de ampliar la relación entre México y Brasil es que



Continúa en siguiente hoja

se reforzarán cadenas productivas y una integración industrial, lo que elevaría el valor del intercambio entre ambos.

“El intercambio comercial

entre México y Brasil, las dos economías más grandes de Latinoamérica, supera los 14 mil 500 millones de dólares anuales, enfocándose en áreas

como automotriz, electrónica y agroindustrial. De concretarse el acuerdo puede subir a 17 mil millones.

“Y se dio un primer paso con

la firma en agosto de 2025 de un memorándum de entendimiento durante la visita a México del vicepresidente de Brasil, Geraldo Alckmin”. ■

Larga amistad.

Desde 2003 México ha construido una relación de confianza y negocios con Brasil, que busca reforzar este año.

2003

Entró en vigor el ACE 53 entre México y Brasil, que estableció reducciones arancelarias en más de 800 productos y es la base legal para el comercio entre ambos países.

2023

Entró en vigor el libre comercio para vehículos pesados entre ambas naciones bajo el nuevo ACE 55, esto tras avanzar en un acuerdo de transición de tres años.

2024

El comercio bilateral entre México y Brasil creció significativamente, pasando de unos 10 mil millones reportados en 2019 a más de 13.5 mil millones de dólares en 2024.

27/8 2025

Visita a México de Geraldo Alckmin, vicepresidente de Brasil, con una comitiva de empresarios de su nación para analizar oportunidades de negocios entre ambas partes.

28/8 2025

Se firmó un memorándum de entendimiento entre gobiernos y se inició el proceso para revisar y ampliar los ACE 53 y 55 con reuniones de alto nivel entre México y Brasil.



El presidente Luiz Inácio Lula da Silva anunció en el foro anual de CAF la ampliación de la relación. **ESPECIAL**